

Der Personalrat

****Schnellinfo****

2-2015

Personal

- Planstellen der Besoldungsgruppe A 8 BBesG - Bekanntlich haben wir aufgrund der Dienstpostenbündelung A 6 - 8 mehr als 2.400 „beförderungsfähige“ Kolleginnen und Kollegen. Dem VBB ist es in gemeinsamer Anstrengung mit den dienstlichen Vertretern gelungen, das Parlament davon zu überzeugen, dass dieser Stau schrittweise aufgelöst werden muss. Im Rahmen der Bereinigungssitzung zum Bundeshaushalt 2015 wurden daher weitere 200 Planstellen der Besoldungsgruppe A 8 in den Bundeshaushalt eingearbeitet. Mit Inkrafttreten des Haushaltes stehen diese Planstellen für förderliche Maßnahmen zur Verfügung. BAPersBw hat mit der Planstellenzuweisung für den Februar 2015 140 Planstellen freigegeben. Der Rest folgt im März. Planstelleneinweisung ist jeweils zum 1. Januar 2015 möglich.

Anmerkung: Ohne unser - VBB - Engagement wäre nichts gelaufen !!

- Langzeitkonten - Nach dem TVöD und der ArbeitszeitVO für die Bundesbeamtinnen/Bundesbeamten ist es möglich Langzeitkonten einzurichten, auf denen Arbeitszeit angespart und später entnommen werden kann. Der HPR hat die Leitung des Ministeriums um Auskunft gebeten, wann diese Maßnahme für den Bereich des BMVg umgesetzt wird. Antwort: Eine ressortinterne Abstimmung für den Entwurf einer Rahmendienstvereinbarung zur Erprobung und Nutzung von Langzeitkonten ist eingeleitet. Aus dem „Wording“ schließen wir, eine flächendeckende Einführung wird es wohl nicht geben, sondern nur eine Testphase bei ausgewählten Dienststellen.

Organisation

Feinjustierung der Neuausrichtung - Zum 31. Oktober 2014 war ein Bericht zur Evaluierung von Prozessen und Strukturen im BMVg und seiner ersten nachgeordneten Ebene zu erarbeiten und vorzulegen. Das Ergebnis wurde jetzt veröffentlicht. Darin sind Handlungsempfehlungen enthalten, die jetzt schrittweise realisiert werden. Allerdings sind dramatische Veränderungen nicht zu erwarten. Eben nur Feinjustierung. Alle Änderungen können nur im Rahmen verfügbarer Ressourcen und innerhalb der Grenzen der gebilligten Zielstruktur erfolgen.

- LHBw - Den Medien war zu entnehmen, dass einige Tochtergesellschaften der LHBw-Gruppe wirtschaftlich in eine Schieflage geraten sind. Es sind Verluste im unteren zweistelligen Millionenbetrag aufgelaufen. Aber die Geschäfte mit der Feuerwehr in Hongkong, ADAC, BASF, Lufthansa, Kaufhof, Städten in der Schweiz etc. sind wohl nicht sämtlich so glücklich gelaufen. Es gibt bereits Überlegungen das Bundeswehrkerngeschäft „ins Haus zu holen“. Der Haushaltsausschuss hat eine Notfinanzierung durch das Ressort gebilligt, damit die notwendige Bekleidung bereitgestellt werden kann.

Personalvertretungsrecht

- Schwerbehindertenrecht - Die Kolleginnen/Kollegen des dbb waren wir sehr fleißig. Sie haben eine Rechtsprechungsübersicht zum Schwerbehindertenrecht erstellt und diese der ZfPR-online Ausgabe 2/2015 angehängt.
- Schulungen - In der Zeit vom 28. April bis 30. April 2015 führt der VBB eine Grundschulung nach § 46 Abs. 6 BPersVG an der dbb akademie in Königswinter-Thomasberg durch. Interessenten melden sich bitte über die Landesverbände/Bereiche oder direkt bei der Bundesgeschäftsstelle des VBB. Es sind noch Plätze zu vergeben !!!
- Ersatzmitglieder - Die Verhinderung ordentlicher Mitglieder zur Teilnahme an Sitzungen der Personalvertretungen ist in großen Personalvertretungen regelmäßig festzustellen. Dafür müssen Ersatzmitglieder eingeladen werden. Was man dabei alles falsch machen kann und welche Fehler vermeidbar sind, hat Dr. Klaus Vogelgesang in seinen Artikel „Rechtsstellung der Ersatzmitglieder - Insbesondere Probleme bei der Eingliederung der zeitweiligen Ersatzmitglieder“ in der Zeitschrift „Die Personalvertretung“ - Ausgabe 02/2015 detailliert dargestellt. Lesenswert!

Recht

- Wahl der Hauptschwerbehindertenvertretung - Am 19. Februar 2015 wurde die Hauptvertrauensperson der schwerbehinderten Menschen beim BMVg und seine neun Stellvertreterinnen/Stellvertreter neu gewählt. Zur Hauptvertrauensperson wurde der Kollege Michael Heitfeld neu (erneut) gewählt. Wir beglückwünschen alle Gewählten und hoffen auf gute Zusammenarbeit.
- Deregulierung - Im Rahmen des neuen Regelungsmanagements sind massenweise Vorschriften/Erlasse/Weisungen in die neue Vorschriftenwelt überführt worden. Gleichzeitig wurde das VMBI. eingestellt. Wichtige Bekanntmachungen des BMVg finden sich jetzt im GMBI. (= Gemeinsames Ministerialblatt). Noch wichtiger ist es daher auch für Interessenvertreter, im IntranetBw unter „Vorschriften-Online“ regelmäßig die Veränderungen mitzuplotten.